



自分たちの身は自分たちで守る

よく「大地震のとき、どうしたらいいですか」ということが言われますが、「はい、これをやれば大丈夫です」という絶対的なものはありません。肝心なのは「自分たちの身は自分たちで守る」というふう、ごく当たり前のことを再確認することです。事が起きてからそれには気付いたのでは遅いのです。

阪神・淡路大震災の際、「救助隊が来るのが遅い」という非難が聞かれました。確かにそのとおりだつたかも知れません。防災体制を整えるのは行政の責任による部分も大きいといえます。しかし、ふだんあり余るほどの救助隊を抱

えているわけにもいきませんし、今回ののようなパニック的状況下では、行政がきめ細かい対応をとれるという保証も失われがちです。阪神・淡路大震災を契機に、皆さんの防災意識が高まつたことは確かででしょう。しかし、「のどもと過ぎれば……」というのであれば、いざというときに生き残れません。突然グラッとも来て、アッ大切なのは日常の心構えです。だという間にかたがついてしまう、それも地震なのですから。結局、「自分たちの身は自分たちで守る」しかないのでしょう。

自動車運転中に

★運転中に大きな揺れが来た場合は、急ブレーキを踏んではいけません。車がスピナしたり横転従います。



★ショーケースや棚などから離れましょう。手近に買い物カゴがあれば、それで頭を保護しながら大きな柱や壁際に身を寄せて揺れが収まるのを待ちます。

★階段やエスカレーターに殺到するときがをしますから、落ち着いて従業員や店内放送の指示に従います。

★避難する場合は、車を左側に寄せてキーをつけたまま、貴重品だけを持って逃げます。

★カララジオをつけて地震情報を聞きます。

★ピードを落として、ハザードランプを点滅させて道路の左側に停車します。

スーパーやデパートで

●ショーケースや棚などから離れましょう。手近に買い物カゴがあれば、それで頭を保護しながら大きな柱や壁際に身を寄せて

したりするからです。徐々にスピードを落として、ハザードランプを点滅させて道路の左側に停車します。